
生徒あ  

私は今年福祉班での活動は初めてで、たくさんのことを知ることができました。菜の花ロ

ードでは、昨年の菜の花の種を取り、もう一度種をまき菜の花を咲かせることで、ゴミを少

なくしていくという活動をしました。調査した結果は、花が咲く前と咲いた後では、タバコ

やお酒の缶などのゴミが圧倒的に少なくなり、実際に福祉班として活動することで、改めて

花のあるところにゴミを捨てる人は少ないということを知ることができました。また、災害

についても調査するために、ハーモニープラザや福祉センターに行きました。今後災害が起

きたとき、私たち中学生ができることを考え、行動するために更科中の備蓄倉庫も詳しく調

べました。食べ物やマンホールに設置するトイレなど、初めて見るものがたくさんありまし

た。昨年から、甘い食べ物やアレルギー対応食品などがあり、アレルギーをもっている方で

も安心して過ごせるような準備がされていました。来年は、菜の花ロードづくりを継続して

行い、新しいことについても調査していきたいと思います。 

 

生徒い 

私は総合的な学習で地域のことを全学年で協力して調べたり調査したことをまとめ、地域

の人達に発信するのは初めてで新鮮な気持ちになりました。特に３つの班に分かれて更科の

ことを調べるのと、それを全学年で行うというのが小学校ではやってこなかったので最初は

うまく立ち回れるか不安でした。ですが、先輩たちを中心に何をするか計画を立てたり役割

分担をしてくれていたので何をすればいいのか混乱することはありませんでした。また、私

は福祉班に所属していたのですが菜の花ロードの現状や更科にある備蓄品の内容と備蓄され

ていないものについて知ることができました。夏休みにはボランティアセンターへ向かい、

職員の方の講義や質問をし、災害についての知識を深めることができました。そして、その

時の講義で知ったことと考えたことをスライドにまとめることができました。菜の花ロード

には実際に行き、ゴミがどのくらいあるのかとどんな種類のゴミが捨てられているのかを調

査しました。菜の花ロードのことはよく知らなかったのですが調査をして、煙草やお酒の缶

が捨てられていることが多いというのがわかりました。発表するためのスライドでは観る人

に分かりやすいものを作るために先生のアドバイスを聞き文字を大きくしたり、アニメーシ



ョンを追加して作ることができました。ギガタブではなく、コンピュータ室のパソコンだっ

たので慣れないところもあったのですが、何度も使い続けてなんとか使えるようになりまし

た。発表の練習でははっきり、ゆっくり喋ることを意識して劇では後ろ側にも聞こえるよう

に声を大きくすることを意識しました。何度も練習したので緊張することなく本番でも練習

通りにできました。加えて、スライドを見せる時間を残すという工夫をすることができまし

た。ですが、菜の花を保護者の方々に配る際にうまく声をかけることができなかったのでそ

こは改善できるようにあらかじめどのように声をかけるか決めておくなど工夫していきたい

です。さらに、劇が少なかったのでそこも改善できるように来年の福祉班の方たちと相談で

きたらいいなと思います。 

 

生徒う 

私は、去年菜の花ロードと福祉について調べ、去年に引き続き菜の花ロードのゴミ調査を

しました。調査の結果去年とゴミの量が変わらないという現状だったので来年には菜の花ロ

ードに花が咲いている時咲いていないときでもゴミが少ないように解決策を考え実行したい

と思いました。来年はゴミがどのくらい落ちているのかを調査し発信していき、自分の街が

きれいになるようにしたいです。また、ハーモニープラザの災害ボランティアセンターに伺

い、災害についても考えました。自分の学校にある備蓄倉庫の中身や場所を調べたら自分の

学校には赤ちゃんの粉ミルクやペットフードがないことがわかりました。もし災害が起きた

ときに自分の中学校が避難場所になるということは、今備蓄倉庫にないものがないと災害が

起きたときとても困るというのも今回の調査でわかりました。地域の方々や来賓の皆さんに

備蓄倉庫の中にないものを伝えることができたのが良かったし、粉ミルクやペットフードが

備蓄されることを望んでいます。災害ボランティアセンターに行き実際に現場に出たことが

ある職員の方に話を聞いたところ、東日本大震災の時の写真や液状化の写真を見せていただ

き災害の怖さを教えてくださいました。職員の方に中学生にできることを聞いたところ中学

生も「大事な戦力」という言葉を聞き中学生は災害の現場でもお手伝いをしたり避難してき

た人をサポートしたりすることを知りそれを中学生の皆さんに発信できたのが良かったで

す。私は、今回初めてリーダーになり人前に立つのがあまり得意ではなかったので意見をま



とめたり指示を出したりするのが難しく最初は全然できなかったけれど、発表が近づくに連

れてみんなの意見をまとめたり指示を出したりするのが少しはできたのかなと思いました。

発表でお客さんに伝わるようにゆっくり話したり写真を入れたり工夫をし、わかりやすさや

みやすさを意識してできました。福祉班として今みんなに伝えたいことを伝えられたので良

かったです。 

 

生徒え 

 今年度私は、福祉班として活動しました。まずはゴミが捨てられている状況を調査しにい

きました。たくさんのゴミが捨てられていましたが、小さい頃から家族と地域のゴミ拾いに

参加していた私にとっては、「だいぶ減ったな」と感じました。これは、「ここ数年更科中

の生徒が菜の花を植えている影響なのかな」と思いました。今年も福祉班による菜の花ロー

ドづくりがスタートしました。種の付いた菜の花を集め、足で踏んで種を採取し、ザルで砂

を落とす作業が楽しかったです。きれいになった種と、黄色と緑のスタンプで作った菜の花

のカードを小さな袋に詰め、うつしの祭で、来てくれた方々に配ることができました。喜ん

でもらえたことが嬉しかったし、「みんなが種をまき、菜の花ロードが増えるといいな」と

思いました。うつしの祭当日、担当した文章をしっかり読めたことや、ステージでの寸劇を

成功させることができ、とても嬉しかったです。 

 

生徒お 

私は今までうつしの祭は見ている側でしたが、今年は発表する側として参加しました。初 

めての総合的な学習でしたが先輩方のお陰でとてもスムーズに発表ができました。私の福祉 

班ではまず、菜の花ロードに取り掛かりました。菜の花ロードは昨年度から続けている調査 

です。菜の花ロードとは、菜の花を植えることでポイ捨てが減り、安心安全な地域になると 

いうことです。昨年の先輩方が植えた菜の花の種を取ることから始めました。種の採取は思 

っていたよりも大変でした。種の中にある土を何回も繰り返し取り除きました。そして採取 

した種はうつしの祭に来てくださった保護者の方、来賓の方々、小学生の子たちに配りまし 

た。配ったとき、嬉しそうに「どこに植えようかな」「ありがとう」と言ってくださったこ 



とがすごく印象に残っています。 

 次に福祉センターにも行きました。福祉センターでは私が知らなかった災害のことなどを 

知ることができ、私もとてもいい経験になりました。福祉センターの方にインタビューをし 

、その内容をうつしの祭で発信しました。 

 そして私はスライドにも力を入れました。写真と文字でわかりやすい説明ができるように 

工夫することができました。重要なところは赤や黄色で色分けをし、強調させたいところは 

太字にするなどで工夫しました。パソコンで作るのは初めてだったので苦戦しましたが、先 

生に教えてもらいながら頑張りました。リハーサルのとき先生方から「スライドが見やすい 

」という声も頂いたのでとても嬉しかったです。 

 うつしの祭当日はとても緊張しました。何回も練習したスライドの発表に劇を精一杯頑張 

りました。その結果先生方々、保護者の方々から「わかりやすかった」などの声をいただき 

ました。とても緊張しましたが頑張って準備した甲斐があったなと思います。来年は後輩が 

でき、私が教える側となるので今年の経験を活かし、またより良い総合的な学習の発表にし 

たいです。 

 

 


